

Chorale Paroissiale

Avec le recrutement d'Innocent TAPSE comme organiste et de sa sœur Inès comme chef de chœur, notre chorale paroissiale commence une nouvelle ère : de nouveaux chants sont étudiés en vue d'une animation plus joyeuse des célébrations eucharistiques. Pour réussir ce renouveau, les choristes ont besoin de vous. Si la connaissance du solfège constitue un plus, elle n'est pas indispensable ; il suffit d'aimer chanter. Nous savons qu'il n'est pas aisé d'arriver seul(e) dans un groupe existant ; parlez-en donc autour de vous, vous trouverez probablement des amis ou connaissances que la chose intéresse ; vous pourrez vous intégrer plus facilement si vous venez à plusieurs.

Pour tous renseignements, n'hésitez à contacter Michèle JACQUES-MEUNIER au 063/ 67 72 76 ou Joëlle MONNEAU (monneaujoelle@gmail.com).



Commémoration du 11 novembre 1918

Nous étions nombreux à avoir répondu positivement à l'invitation du conseil communal pour commémorer le 105ème anniversaire de



l'Armistice du 11 novembre 1918.

Après une célébration en l'église de Halanzy en présence des mandataires communaux, des représentants des associations patriotiques et des membres du conseil communal des enfants, un défilé emmené par Unisson Orchestra a conduit les participants jusqu'au monument aux morts de la Grand-Place en marquant un arrêt au cimetière militaire.

La présence des cadets sapeurs-pompiers d'Athus et celle de nombreux enfants a été particulièrement appréciée.

oph

Halanzy Marché de Noël

**Samedi 16 décembre
de 9h00 à 13h00
dans la cour de
l'école du château**

**Produits de bouche (dont la célèbre bûche)
préparés par les sympathisants des Oeuvres Paroissiales**
Bar, petite restauration, flammekueches cuites sur place, ...

Stands école libre, scouts et Patro

au Château, 1-2 Gd-Place (au fond de la cour)

Présence du Père Noël

Noël

Noël est une fête qui a trait à la vérité. Au-delà des images d'Épinal qu'on lui associe (fête des enfants, des retrouvailles familiales, de la lumière dans l'obscurité de l'hiver, etc.) et qui ont leur valeur, Noël pose la question de ce qui constitue l'essentiel dans la vie. Sommes-nous à la hauteur du défi ?

Car, après tout, **pourquoi Noël ?**

Parce qu'il y a plus de 2000 ans, un homme extraordinaire est né, qui a changé la face du monde. La rumeur alors naissante l'annonçait comme le fils de Dieu. Le bébé, pourtant, arrive, en pauvre, dans une étable, n'est reconnu comme messie que par d'autres pauvres, les bergers, et par des mages venus de loin, c'est-à-dire des étrangers. C'est un bébé, sans armée et sans sang bleu, mais les puissants en ont déjà peur. Ils n'ont pas tort.

La vérité de Jésus, en effet, fracasse le mensonge sur lequel s'érige l'ordre social de jadis et d'aujourd'hui, qui confond richesses matérielles et valeur humaine. Vous ne croyez pas que Jésus soit le fils de Dieu? Ça ne change presque rien, comme l'illustre le témoignage de deux grands incroyants, admiratifs du fils de Marie.

Pierre Foglia, et André Comte-Sponville

En décembre 1995, dans La Presse, Pierre Foglia confiait croire «un peu au petit Jésus» à Noël. Il s'émouvait devant «l'histoire d'un petit pauvre, d'un tout-nu sur la paille qui, il y a presque 2000 ans, est venu donner aux hommes ce qui leur manquait cruellement: un peu d'espoir».

Quel espoir ?

Celui que soit enfin comprise et acceptée l'idée que la richesse et, donc, par conséquent, le développement et le progrès ne sont pas ce que l'on croit et que l'espoir est du côté des pauvres, qui ont plus à donner que les riches.

«Mais, conclut Foglia à son inimitable façon, on l'a tué. C'est tout. Même si c'est vrai que c'est le fils de Dieu, quand il a vu ça, il a dit bon ben, démerdez-vous. »

Dans Contre la peur (Albin Michel, 2019), André Comte-Sponville abonde dans le sens de Foglia. Irrité par la figure du Père Noël, qu'il qualifie de triste superstition destinée à nourrir «l'infantilisme consumériste», le philosophe athée lui oppose Jésus.

«Pauvre plutôt que riche, écrit-il. Caché plutôt qu'exposé. Nu plutôt que déguisé. Enfin qui n'a rien à vendre, ni même rien à donner, je veux dire rien de matériel — rien d'autre, plus tard, que sa vie et son amour.»



Jésus, insiste Comte-Sponville, est «le plus faible de tous les dieux, le plus humain, et pour cela le plus bouleversant».

Ne pas croire qu'il soit le fils de Dieu ne devrait pas, si on tient à la vérité, entraîner le rejet de ce qu'il symbolise. L'esprit du Père Noël, résume Comte-Sponville, c'est l'égoïsme et la consommation. L'esprit de Jésus? «La primauté de l'amour, même faible, même vaincu, même humilié, même supplicié, explique le philosophe. Pâques marquera sa victoire, sa toute-puissance, sa divinité. Noël marque sa faiblesse, sa fragilité, son humanité.» C'est la raison pour laquelle le penseur athée peut chérir Noël.

«Ce n'est pas, conclut-il, la victoire que j'aime, c'est l'amour. Pas la puissance, la justice. Pas la divinité, l'humanité (en tant qu'elle est capable d'amour, d'humour et de vérité: en tant qu'elle est esprit).»

Pour le chrétien, la vérité de Noël devrait être encore plus incontestable. Dans Admirabile signum, sa lettre apostolique de 2019 «sur la signification et la valeur de la crèche», le pape François la présente en des termes qui se rapprochent de ceux de Foglia et de Comte-Sponville. Jésus, écrit-il, «est né pauvre, il a mené une vie simple pour nous apprendre à saisir l'essentiel et à en vivre». Devant la crèche, continue François, nous devons comprendre «que nous ne pouvons pas nous laisser tromper par la richesse et par tant de propositions éphémères de bonheur» et entendre «l'appel à partager avec les plus petits ce chemin vers un monde plus humain et plus fraternel, où personne n'est exclu ni marginalisé». Est-ce toujours le cas ?

Célébrations eucharistiques

Dimanche 3 décembre, premier dimanche de l'Avent

À 10h30 : grand-messe paroissiale

pour Odette Wilkin et Georges Evrard, les défunts de la famille Schleich-Evrard,
pour André Clément et Paulette Pronce,
pour Arthur Fourman,
pour José Pétrement,
pour Claude Poliart et Françoise Genique,
pour André Lambeaux (6e anniv) et les défunts de la famille Lambeaux-Soreil.

Mercredi 6 décembre à 18h00 : messe

pour Yves Dacremont.

Jeudi 7 décembre à 18h00 : messe

pour Claude Poliart.

Dimanche 10 décembre, deuxième dimanche de l'Avent

À 10h30 : grand-messe paroissiale

pour Philippe Condrotte,
pour André Capelle et Albert Rosman (pour son anniversaire),
pour Albin Ambroise,
pour Fernand Lussion et les défunts de sa famille,
pour Pierrot Jacques à l'occasion de son anniversaire,
pour les défunts des familles Poncin-Lemaire et Monhonval-Nottet,

pour Didier Rossignon (58 ans) et les défunts de la famille Rossignon - Clausse,
pour Jeanne Perrad, Georges et André Thines et les défunts de la famille Thines-Perrad.

Mercredi 13 décembre à 18h00 : messe

pour Alfred Bechet (anniversaire), Madeleine Muller et Michel Courtois,
pour les défunts des familles Bissot-Andrin.

Jeudi 14 décembre à 18h00 : messe

pour Marie-Louise Ravet-Poncin.

Dimanche 17 décembre, troisième dimanche de l'Avent

pour Alfred Bechet (24e anniversaire),
pour Jean-Marie Bertin et les défunts Bertin-Pecheur,
pour Paul Demoulin et les défunts de la famille Demoulin-Martin,
pour Georges Gérard et Angèle Henrion,
pour Jeanne Ambroise et les défunts de la famille Harlange-Ambroise,
pour Francis Julien, Léa Goeff, Jacqueline et Marie-Claire Julien,
pour les défunts des familles Pivotto, Magin, Malnati et Sasso,
en l'honneur de la Sainte Vierge pour la protection de la famille (DG).

Mercredi 20 décembre à 18h00 : messe

pour Georges Royer et Marcelle Loosen,
pour Jean Bailleux, Léon Baillieux et Gilberte Jamin, Jean-Claude Baillieux, Lucienne Fouss, Nicole Bailleux et Ghislain Lefort.

Jeudi 21 décembre à 18h00 : messe

pour Luc Vandersmissen.

Dimanche 24 décembre, quatrième dimanche de l'Avent ; la messe dominicale de 10h30 est supprimée

Dimanche 24 décembre à 20h00 : veillée de Noël : messe

pour Ginette Mertes et les défunts de la famille Targon-Mertes,
pour Lucie Nottet, Raymond Ambroise et les défunts des familles Ambroise et Nottet,
pour la maman de l'abbé Jean-Marie,
pour les défunts de la famille Yande-Balon,

SOUTENIR LES ASSOCIATIONS DE LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ

La collecte du troisième dimanche de l'Avent (les 16 et 17 décembre) est dédiée à Action Vivre Ensemble. Toutes les associations soutenues sont des lieux où chaque personne en situation de pauvreté retrouve des conditions d'une vie digne. **Faites un don.**

Par virement : BE91 7327 7777 7676

(Communication : 7139)

En ligne : avent.vivre-ensemble.be

Par QR code :



ATTESTATION FISCALE

envoyée pour tout don de 40 € et plus.

MERCI pour votre généreuse solidarité.

pour Monseigneur Antoine Hacault,
pour René Mangin et Julienne Couzet,
pour les défunts de la famille Pétrement-Pronce,
pour les défunts des familles Pivotto, Magin, Malnati et Sasso.

Mercredi 27 décembre à 18h00 : messe

pour Lucien Magin.

Jeudi 28 décembre à 18h00 : messe

pour Eddy Schiltz (2e anniversaire).

Dimanche 31 décembre, fête de la Sainte Famille

À 10h30 : grand-messe paroissiale

pour Guy Gaillard,
pour Georges Godard et Irma Schiltz et les défunts de la famille Godard-Bernard,
pour Danielle Mammoli-Alves D'Azevedo,
pour Jean-Marc Godenne.

Baptêmes

La communauté paroissiale se réjouit d'accueillir

- **Maéna MARMOY**, fille d'Anthony MARMOY et Laura HENNICO, 32 A Rue de la Gaume qui a été baptisée le 28 octobre.

In memoriam

Nous avons accompagné dans la prière leur départ vers un monde meilleur :

Le 26 octobre : Madame **Josette LOUIS**, veuve de Monsieur Désiré LÉVEIL-LÉ, née à Halanzy le 28/01/1932 et décédée à Arlon le 22 octobre 2023.

Le 3 novembre : le jeune **Alexy WINAND**, né à Eupen le 21/02/2004 et décédé à Saint-Mard le 29 octobre 2023.

Le 10 novembre : Madame **Renelle SEIVERT**, veuve de Monsieur Bruno SI-LORI, née à Halanzy le 13/06/1935 et décédée à Athus le 5 novembre 2023.

Que Dieu les accueille dans son royaume de paix et de joie éternelles.

Saint Nicolas en visite à l'école libre

Saint Nicolas rencontrera les enfants le jeudi 7 décembre à partir de 8h30.

Tous les enfants qui n'ont pas encore l'âge de fréquenter l'école sont les bienvenus.

